



Communiqué de presse Pour diffusion immédiate

Le Parc de l’embouchure de la Jacques-Cartier se dote d’un nouveau plan directeur

Sainte-Catherine-de-la-Jacques-Cartier, 16 mai 2025 – Les villes de Donnacona et Cap-Santé, la MRC de Portneuf et la Corporation du bassin de la Jacques-Cartier (CBJC) sont fières d’annoncer l’aboutissement du nouveau Plan directeur du Parc de l’embouchure de la Jacques-Cartier. Ce projet structurant, coordonné par la CBJC, vise à unifier plusieurs lieux d’intérêt – la Passe migratoire de la Jacques-Cartier, le site historique du Fort-Jacques-Cartier-et-du-Manoir-Allsopp et le Parc familial des Berges – pour en faire un espace cohérent, accessible et attrayant, tant pour les citoyens que pour les visiteurs.

Portée par une vision commune de mise en valeur du patrimoine naturel et culturel, cette initiative collaborative débutée en 2023 a mobilisé de nombreux acteurs, incluant des partenaires locaux et des citoyens. Ensemble, ils ont contribué à définir une approche durable qui bonifie l’offre récréotouristique de la région et met en lumière la richesse écologique de la rivière Jacques-Cartier et du fleuve Saint-Laurent.

« Je félicite les promoteurs de ce projet, qui démontre bien que les acteurs de notre secteur touristique sont engagés dans le développement d’un tourisme aux pratiques encore plus responsables et durables. C’est la voie de l’avenir, et nous continuons de travailler avec l’industrie pour que notre destination soit un chef de file en la matière », indique Caroline Proulx, ministre du Tourisme et ministre responsable de la région de Lanaudière.

« Notre gouvernement est fier de soutenir financièrement ce projet dans le cadre de Destination durable et action concertée, puisqu’il s’aligne parfaitement avec les objectifs de notre Plan pour une économie verte 2030, qui vise à outiller le secteur économique et les entreprises dans leur processus de réduction des émissions de gaz à effet de serre et d’adaptation aux changements climatiques », affirme Benoit Charette, ministre de l’Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs.

« En misant sur la concertation des acteurs clés et la consultation citoyenne pour le déploiement d’un projet touristique structurant, les parties prenantes ont réussi à définir une approche qui plaira assurément à clientèle touristique et aux communautés locales », soutient Nicolas Girard, directeur général du Fonds d’action québécois pour le développement durable.

Afin de faire découvrir les beautés du site et les efforts qui ont mené à ce projet, une série de capsules vidéo sera diffusée au cours des prochaines semaines. Le public est invité à suivre les réseaux sociaux de la CBJC, de la Ville de Donnacona, de la Ville de Cap-Santé et de la MRC de Portneuf pour découvrir ces contenus mettant en valeur les différents sites du parc et leur importance écologique, historique et communautaire.

Ce projet a été soutenu financièrement par le gouvernement du Québec dans le cadre de Destination durable et action concertée, une mesure de soutien coordonnée par le Fonds d'action québécois pour le développement durable (FAQDD) découlant du Plan pour une économie verte 2030 et du Plan d'action pour un tourisme responsable et durable 2020-2025, ainsi que par les contributions de la MRC de Portneuf et des villes de Donnacona et de Cap-Santé.

-30-

Source :

Corporation du bassin de la Jacques-Cartier (CBJC)

1-888-875-1120

communication@cbjc.org www.cbjc.org



Crédit Jean-Philippe Cloutier – Expéria Productions